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Жаркая весна

Право 
на безопасный труд

28 апреля – Всемирный 
день охраны труда.

Это не праздничный день. 
Это день памяти тех, кто по-
гиб на рабочем месте. История 

Всемирного дня охраны труда начинается с 
1989 года, когда в США и Канаде профсоюзами 
и работниками был проведен День памяти по-
гибших работников.

Десять лет спустя более чем в 100 государствах 
планеты стали проводиться широкомасштаб-
ные акции и мероприятия, направленные на 
привлечение внимания людей и чиновников к 
различным проблемам, связанным с охраной 
труда.

В Алтайском крае инспекторами труда за 
январь – март проведено 44 расследования не-
счастных случаев на производстве.

  КАЛЕНДАР� �АП� .

  ГЛАВНОЕ .
Сохранить баланс

Муниципальным образованиям края предоставят фи-
нансовую помощь. Общий объем дотаций – 288,8 млн руб.

Средства пойдут на исполнение расходных обязательств.
Ранее населенные пункты и районы получили дополни-

тельно 121,2 млн руб., которые должны были компенсировать 
в том числе расходы на расчистку дорог от снега.

В целом за 2020 год муниципальные образования края 
получат 30,5 млрд руб.

Алёна ИВАНОВА

Орешек к орешку
Несколько крупных партий кедрового ореха отправили 

из Алтайского края в Китай и Казахстан.
Продукция прошла фитосанитарный контроль. Управ-

лением Россельхознадзора по Алтайскому краю и Респуб-
лике Алтай выданы фитосанитарные сертификаты. Они 
подтверждают, что вся продукция признана безопасной и 
соответствует требованиям стран-экспортеров.

Гречки хватит всем!
В этом году в Алтайском крае на 10 тыс. га увеличат 

площадь посевов гречихи. Спрос на нее сейчас, хотя и не 
такой ажиотажный, как в марте, продолжает оставаться 
высоким.

Как сообщили «АП» в региональном Министерстве сель-
ского хозяйства, культуру посеют на площади 473 тыс. га. 
К посеву гречихи планируют приступить в конце мая.

Подчеркнем, наш регион – крупнейший производитель 
и поставщик гречихи в России. В прошлом году на Алтае 
собрали ее около 400 тыс. т при потребности населения края 
всего в 10 тыс.

Светлана ЯКОВЛЕВА

Посмотрят 
на новом телевизоре

В Алтайском крае ко Дню Победы начали вручать со-
временные ЖК-телевизоры ветеранам Великой Отече-
ственной войны. 

До 9 Мая современные ЖК-телевизоры, поздравительные 
открытки от президента России Владимира Путина и губер-
натора края Виктора Томенко, а также подарки от муниципа-
литетов вручат 1128 ветеранам ВОВ. Вручают их участникам 
ВОВ, жителям блокадного Ленинграда и несовершеннолетним 
узникам фашистских концлагерей. Пожилые люди в День 
Великой Победы смогут посмотреть праздничную программу 
по новому телевизору со встроенным цифровым тюнером.

Сделают это поздравительные бригады, которые обеспечены 
средствами защиты и ежедневной термометрией. 

Светлана РУСИНА

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Ветер юго-западный, 
ночью 10-15 м/с, местами 
порывы до 19-24 м/с, 
днем 5-10 м/с, местами 
порывы до 18 м/с.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, с переходом 
на западный, ночью 5-10 м/с, 
днём 10-15 м/с, местами 
порывы до 19-24 м/с.

29 апреля

30 апреля

20     
 104  . 

Они стали участниками программ под-

держки начинающих фермеров и семейных 
животноводческих ферм. 17 грантов получат 
начинающие аграрии, три – владельцы семей-
ных животноводческих ферм. Основная доля 
проектов ориентирована на развитие молочного 
и мясного скотоводства, пояснили в региональ-
ном Минсельхозе.
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Особый режим работы

Пламя тушили более 150 человек. Лесничий Сергей Андрушко.

Из-за болотистой местности не всей технике удалось быстро приехать на помощь.

Рубцовская ЦРБ. Сюда доставляют больных коронавирусом.

С 24 апреля на базе Змеи-
ногорской ЦРБ развернут 
инфекционный госпи-
таль для лечения боль-
ных с коронавирусной 
инфекцией на 100 коек.

Госпитализировать сюда бу-
дут пациентов с бессимптом-
ной формой и легкой степенью 
тяжести течения болезни. 
С более серьезными симптома-
ми – в городскую больницу № 3 
Рубцовска, тяжелых – в гор-
больницу № 5 Барнаула, сооб-
щает региональный Минздрав.

При подозрении на пнев-
монию пациентам буд у т 
проводить компьютерную 
томографию в Клинико-диагно-
стическом центре Рубцовска в 
специально выделенные часы.

Работу инфекционного го-
спиталя в Змеиногорске, как 
и работу госпиталей в Рубцов-
ской ЦРБ и городской больнице 
№ 3 Рубцовска, координирует 
главный врач горбольницы № 2 
Рубцовска Сергей Воронкин.

Для усиления медицинского 
состава госпиталя в Змеино-
горск приехали медики из 
краевого резервного списка, 
составленного в Минздраве 
еще в начале противоэпиде-
мических мероприятий. При 
необходимости медперсонал 
будет пополняться и далее.

В Змеиногорскую ЦРБ на-
правлен дополнительный 

запас лекарств и средств ин-
дивидуальной защиты меди-
цинского персонала.

Установлено медицин-
ское наблюдение за лицами, 
контактными с больными 

COVID-19, а также за работни-
ками АО «Сибирь-Полиметал-
лы», осуществляющими непре-
рывный процесс производства 
на Корбалихинском руднике. 
При выявлении у них клини-
ки, сходной с коронавирусной 
инфекцией, немедленно будет 
браться анализ на COVID-19.

Медицинская помощь по 
профилям «хирургия» и «ги-
некология» жителям Змеи-
ногорского района будет ока-
зываться на базе городской 
больницы № 1 Рубцовска. По 
профилю «терапия» – в город-
ской больнице № 2 Рубцовска, 
по профилю «педиатрия» – в 
детской городской больнице 
Рубцовска.

Подготовила 
Татьяна ПЕРВОВА

Для тех, кто «на передовой»
В Алтайский край пришла вторая часть средств на стимулирующие выплаты медикам, 

которые работают с больными COVID-19.
Поступило 179 млн руб. из резервного фонда Правительства РФ. Выплаты начнутся в 

апрельскую зарплату.
Кто и сколько получит? Медработники скорой помощи, помогающие людям, у кото-

рых найден коронавирус: врачи – 50 тыс. руб. в месяц; средний медперсонал и водители – 
25 тыс.. Сотрудники, оказывающие специализированную медицинскую помощь в стацио-
нарных условиях гражданам, у которых выявлен коронавирус: врачи – 80 тыс. руб. в месяц; 
средний медперсонал – 50 тыс.; младший медперсонал – 25 тыс.

Напомним, 16 апреля стало известно, что регион получил из федерального бюджета 
91,5 млн руб. на те же цели. Это был первый транш.

Алёна ИВАНОВА

22 апреля в Алтайском крае был введён особый противопожарный 
режим. Теперь в регионе населению запрещено посещать леса и раз-
водить там костры. Но лишь за первые двое суток после введения 
запрета произошло 52 лесных возгорания, еще 23 – за прошедшие 
выходные. С самыми крупными пожарами, общая площадь кото-
рых превысила 180 гектаров, боролись в Озерском лесничестве.

З����  ������
23 апреля в полдень не было и намека 

на масштабное возгорание. В лесничестве 
молчали датчики, не били тревогу с по-
жарно-наблюдательных вышек. Но спустя 
час огонь полыхал сразу в трех кварталах. 
Основная версия произошедшего – поджог.

– Не первый раз уже тушим такие по-
жары, и причина большинства из них – 
человеческий фактор, – подчеркнул на-
чальник отдела Озерского лесничества 
Сергей Андрушко. – Что касается данно-
го случая, то я работаю не первый год и, 
на мой взгляд, кто-то намеренно поджег 
траву.

Лесничий объяснил, что, по мнению 
некоторых людей, с пепелища можно 

будет забрать обгоревшие деревья или 
купить их по низкой цене. На самом 
деле это не так. Древесина достанется 
арендатору лесного участка, который 
будет производить санитарную рубку. 
В большинстве своем сосны просто по-
гибают.

– Поджигали организованно, сразу в 
нескольких местах, чтобы мы не могли 
своевременно провести опашку и локали-
зовать возгорание, – сердится Андрушко. – 
Расстояние очагов друг от друга около 
километра, а при таком ветре, который 
был в тот момент, быстро справиться с 
огнем невозможно. В итоге два пожара 
переросли в категорию крупных.

(Окончание на 2 стр.)

  КСТАТИ .
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В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ
  НОВОСТИ .

План перевыполнен
В Алтайском крае по распоряжению Правительства РФ 

нужно было расселить из аварийного жилья 100 человек – это 
целевой показатель. Однако за 2019 год в регионе расселили 
940 человек. Таким образом, и план 2020 года оказался вы-
полненным досрочно.

Если перевести в квадратные метры, то целевой показатель 
составлял 1,76 тыс. кв. м, а выполнено за 2019 год 14,5 тыс. кв. м – в 
8,2 раза больше. Об этом заявил министр строительства и ЖКХ 
края Иван Гилев во время селекторного совещания по феде-
ральному проекту «Обеспечение устойчивого сокращения не-
пригодного для проживания жилищного фонда» нацпроекта 
«Жилье и городская среда».

Сейчас граждан переселяют в счет второго этапа програм-
мы на 2020–2021 годы. Власти региона намерены перевести из 
аварийного жилья 713 человек (8,69 тыс. кв. м). На это потратят 
320 млн руб. Из них 316,29 млн руб. – средства Фонда ЖКХ и 
3,74 млн – консолидированного бюджета края.

С 2019 по 2025 год в регионе должны переселить 8 тысяч че-
ловек из ветхих домов, признанных аварийными, до 1 января 
2017 года, сообщает краевой Минстрой.

9 Мая онлайн
В онлайн-формате пройдут в Алтайском крае акции, по-

священные 9 Мая. Ранее президент Владимир Путин заявил, 
что пандемия коронавируса не позволяет организовать под-
готовку к Дню Победы, так что ее придется отложить.

«Единая Россия» в регионе решила перенести свои акции в 
онлайн-формат. Например, #МойГерой22 – это конкурс рисунков, 
стихов, рассказов о своих дедах и прадедах, участвовавших в 
Великой Отечественной войне. Организаторы получили уже 
более 30 видеороликов, где школьники рассказывают о своих 
прадедах-фронтовиках.

Увидеть эти работы можно будет на сайте «Доблесть Алтая», 
который запустят в ближайшее время. Там же можно будет 
оставить свой голос за присвоение четырем городам Алтайско-
го края звания «Город трудовой доблести и славы», сообщает 
пресс-служба партии.

Алёна ИВАНОВА

Послушался совета и выиграл
Житель Алтайского края выиграл в «Жилищную лотерею» 

квартиру стоимостью миллион рублей. Мужчина предпочел 
взять приз деньгами, часть средств подарит маме. Оставшую-
ся сумму положит на вклад в банке.

Также он планирует преподнести приятный сюрприз сотруд-
нице почтового отделения, благодаря совету которой купил 
билет. Счастливчик работает сварщиком.

Оформить пенсию по телефону
Пенсионный фонд России упростил назначение ряда пен-

сий и пособий в связи с действующими ограничениями из-за 
пандемии коронавируса. Выплаты продлевают без участия 
граждан, пояснили в ОПФР по Алтайскому краю.

Оформить пенсию сегодня можно электронно или даже по 
телефону. Так, большинство пенсий назначают по электронным 
заявлениям, которые подаются через личный кабинет на сайте 
Пенсионного фонда и портале госуслуг. Доля таких обращений 
сейчас достигает более 80%.

Если у человека нет возможности подать электронное за-
явление о назначении пенсии, территориальные органы ПФР 
при возможности связываются с ним по телефону и получают 
согласие на оформление пенсии. 

Светлана ЯКОВЛЕВА

Всеми силами
В ту ночь все свободные специалисты 

Озерского лесничества становились ог-
неборцами. Из-за болотистой местности 
тяжелые автомобили застревали, при-
шлось обращаться за помощью в сосед-
ние лесные хозяйства. Пламя тушили 
более 150 человек и 55 единиц техники.

– Вообще я электрогазосварщик, но 
для усиления бросили сюда, – рассказал 
один из работников краевого учрежде-
ния «Алтайлес». – Когда очень сильные 
пожары, приезжаем все. Мы тушим 
огонь специальными распылителями. 
Высокое дерево, конечно, таким не по-
тушишь, но зато мы можем добраться 
до мест, куда не проедет машина.

Общими усилиями удалось не допу-
стить верхового пожара – в большей 
мере он распространялся по земле. Но 
часть насаждений все равно пострадала. 
Всю ночь лесники боролись с пламенем, 
а бригады МЧС стояли на подстраховке в 
населенных пунктах, чтобы не пустить 
его к домам.

Справиться со стихией удалось толь-
ко на следующее утро, остановив огонь 
в 4 километрах от ближайшего поселка. 
Специалистам предстоит подсчитать 
ущерб лесному массиву, но уже сейчас 
можно сказать, что погибло много мо-
лодых сосен. Следы горения исчезнут 
только через 5–7 лет.

На вопрос, удастся ли вычислить 
злоумышленника, Сергей Андрушко 
ответил, что на его памяти задержать 
нарушителя удалось лишь один раз. И то 
молодого человека арестовали на месте 
происшествия. «Увидели, поймали, за-
вели дело. Но такой исход – редкость», – 
резюмировал лесничий.

Горячии�  краи�
Начало пожароопасного периода ста-

ло по-настоящему жарким для лесни-
честв Алтайского края. Лишь за первые 
два дня от огня в регионе пострадало в 
20 раз больше леса, чем за этот же период 
год назад. Более чем в 2 раза выросло 
количество возгораний.

– С 22 апреля у нас складывается та-
кая неприятная ситуация. За двое суток 
произошло 52 возгорания, их площадь 
превысила 750 гектаров. В прошлом 
году возгораний было лишь 24, а пло-
щадь около 43 га, – сообщил замести-
тель начальника Управления лесами 
Минприроды Алтайского края Андрей 
Стрелковский. – В тушении недавних 
пожаров приняло участие 524 человека, 
около 250 единиц техники.

Сегодня в крае введен 4-й класс по-
жарной опасности, в скором времени он 
может стать максимальным – пятым. 
Из-за жары и ветра сотрудники лесных 
хозяйств переведены в режим повышен-
ной готовности. Жителям края запрещено 
посещать леса, в противном случае при-
дется выплатить штраф до 5 тысяч рублей. 
Если же человек окажется виновником 
пожара, то штраф будет в разы больше, 
а ответственность – уголовная.

Влад ГЕРАСИМОВ

  СИТУАЦИЯ .

Вопросы, касающиеся предостав-
ления субсидий на оплату жилищ-
но-коммунальных услуг в условиях 
карантинных мер, чаще других 
звучали во время прямой линии, 
которая прошла в редакции «АП». 

Нашим читателям отвечала начальник 
Управления по социальным выплатам и 
обеспечению деятельности Минсоцзащиты 
Алтайского края Оксана Кудинова.

Копии тоже документ
– Здравствуйте, вам звонит Татьяна 
Яковлева из Барнаула. Расскажите, как 
будет организовано продление субсидий 
на оплату ЖКУ, если люди не могут 
сейчас собирать и подавать справки?

– Добрый день, Татьяна. Если срок дей-
ствия субсидии заканчивается в период с 
1 апреля по 1 октября 2020 года, на следую-
щий расчётный период она будет продлена 
автоматически, на основании сведений в 
базе данных органов социальной защиты 
населения. Когда закончится беззаявитель-
ний период, необходимо будет представить 
в управление по месту жительства доку-
менты, подтверждающие оплату, чтобы 
специалисты сверили фактические расходы 
с расчетным размером выплаченных субси-
дий. Но надо понимать следующее. Летом, 
в неотопительный период, ряду граждан 
плата за отопление не начисляется, стало 
быть, в эти месяцы субсидия будет меньше 
либо вообще равна нулю. 

С вопросами по беззаявительному прод-
лению действия компенсаций расходов 
на ЖКУ обратились также Светлана Бах-
метьева из краевой столицы, многодетная 
мама из Первомайского района Анастасия 
Березкина, Зинаида Кущева из Топчихи. 

– Виктория Козлова из Барнаула вас 
беспокоит. Впервые оформляю жилищ-
но-коммунальную субсидию и столкну-
лась с такой проблемой. Не могу сейчас 
получить оригиналы справок о доходах, 
бухгалтер предприятия, на котором я 
работаю, выслала мне электронные 
копии. Примут ли их в МФЦ?

– При первичном обращении в МФЦ 
примут у вас и копии, на основании это-
го мы сможем назначить вам субсидию. 

Позже, когда будут сняты карантинные 
ограничения и у вас появятся оригина-
лы, вы их должны будете представить 
для обязательной сверки. Вы понимаете, 
что заявитель несет ответственность за 
достоверность предоставленных данных.

Права и обязанности
– Меня зовут Людмила Ивановна, я 
из Барнаула. Правда ли, что до ок-
тября введены каникулы по оплате 
капремонта?

– Людмила Ивановна, речь идет не 
о каникулах, а о том, что в случае про-
срочки оплаты ЖКУ не будут начисляться 
штрафные пени. Но это не освобождает 
граждан от обязанности платить за ЖКУ. 
Вся подробная информация  - на офсайте 
Минстроя Алтайского края. 

– Татьяна Гордеева из Усть-Мосихи 
Ребрихинского района. Опекаю инва-
лида 2-й группы, в последнее время 
он часто болеет, не хватает денег 
на лекарства. Как можно оформить 
материальную помощь?

– Порядок предоставления матпомо-
щи для граждан установлен законода-
тельством Алтайского края. Заявитель 

должен подтвердить соответствующими 
документами тот факт, что он попал в 
сложную жизненную ситуацию, напри-
мер несет серьезные расходы на лече-
ние. После окончания прямой линии 
специалисты управления социальной 
защиты Ребрихинского района с вами  
свяжутся.

– Надежда Сергиенко, Бийск, 1948 года 
рождения, инвалид 3-й группы. Обра-
тилась в соцзащиту по поводу компен-
сации за капремонт. Мне сказали, что 
нужно по новой собирать весь пакет 
документов. Какая в этом необходи-
мость, если и без того я каждые 5 лет 
подтверждаю инвалидность?

– Компенсация расходов на уплату взно-
сов за капремонт как мера государствен-
ной социальной поддержки реализуется 
по установленному законодателем поряд-
ку. Обязанность заявителя – предоставить 
заявление и приложить к нему полный 
пакет документов. Закон распространя-
ется на всех граждан, включая уже полу-
чающих компенсацию на ЖКУ. Обращаем 
внимание получателей компенсации на 
то, что при прохождении переосвидетель-
ствования инвалидам обращаться в со-
цзащиту не нужно, выплата продляется 
автоматически. 

– Валентина Бабушкина, село Б. Клю-
чи. Мы с мужем – ветераны труда, 
получаем компенсацию оплаты ЖКУ 
в 50-процентном размере. Это означа-
ет, что, если мы заплатили условные 
2 тысячи рублей, вернуться должна 
тысяча. Но возвращаются меньшие 
суммы. Где можно получить инфор-
мацию о суммах компенсации?  

– Компенсация предоставляется в преде-
лах нормативов потребления коммунальных 
услуг и социальной нормы площади жилья.  
Если вы считаете, что есть необходимость в 
проверке, можно запросить информацию в 
Управлении социальной защиты населения 
по городу Новоалтайску и Первомайскому 
району по конкретному месяцу либо пери-
оду, вызывающему сомнения. Данные по 
сумма компенсации, в том числе в разбивке 
по каждой ЖКУ, можно посмотреть в Единой 
государственной информационной системе 
социального обеспечения. ЕГИССО выдает 
гражданам актуальную, поскольку данные 
загружаются каждый месяц, информацию 
о мерах социальной поддержки в режиме 
реального времени. Просто зарегистрируй-
тесь и узнавайте в личном кабинете все, 
что вам нужно.

Подготовила Тамара ПОПОВА,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  ПРЯМАЯ ЛИНИЯ .

Правила одинаковы для всех

Ведущие туркомпании после оконча-
ния пандемии коронавируса собираются 
расширять свои предложения по россий-
скому продукту. Среди перспективных 
направлений звучит Алтай.

Из-за коронавируса на Алтае 
прогнозируют снижение 
турпотока на 13 процен-
тов. При этом бизнес гото-
вится к летнему сезону, а 
власти ведут переговоры с 
крупным туроператором 
по открытию чартерного 
рейса в Барнаул.

Сложности санаториев

Итак, прогнозы на предстоящие 
несколько месяцев никто не дает. 
В первую очередь потому, что введе-
ны ограничения на работу туристи-
ческих объектов. Ясно одно: все несут 
убытки и коронавирус уже нанес удар 
по турпотоку в край.

– Его снижение прогнозируется на 
уровне 13 процентов. Это 280 тысяч че-
ловек – именно столько туристов посе-
щали регион в апреле – мае прошлого 
года, – рассказал начальник управле-
ния по развитию туризма и курортной 
деятельности Евгений Дешевых. – Вме-
сте с тем в случае стабилизации ситу-
ации возможны рост спроса на отдых 
в крае и, как следствие, выравнивание 
показателей турпотока.

По предварительной оценке, за 
апрель и май объем выпадающих до-
ходов в местном турбизнесе составил 
порядка 1,5 млрд руб., из них около 
1 млрд приходится на санаторно-ку-
рортные организации. Именно здесь 
ситуация самая сложная. Находясь в 
режиме простоя, санатории вынуж-
дены выплачивать заработную плату 
работникам, оплачивать коммуналь-
ные услуги, исполнять кредитные 
обязательства.

По словам Евгения Дешевых, осо-
бенно непросто положение дел скла-
дывается в крупных санаториях. При 
этом все коллективы учреждений 
сохранены, что подтверждает соци-
альную ответственность владельцев.

– Санаторно-курортная деятель-
ность отнесена к сферам наиболее 
пострадавшим, – сказал он. – Если 
в отношении субъектов малого и 
среднего бизнеса на федеральном 
и региональном уровнях оперативно 
приняты меры поддержки, то по ней 
пока нет. Президентом страны озву-
чена инициатива по предоставлению 
крупному бизнесу льготных креди-
тов на выплату заработной платы. 
Сейчас механизм прорабатывается.

По словам руководителя ведом-
ства, губернатором Алтайского края 
в Правительство РФ направлено 
письмо о необходимости принятия 
отдельного комплекса мер поддерж-
ки крупных санаторно-курортных 
организаций региона. В настоящее 
время формируются конкретные 
предложения.

В свою очередь Виктором Томенко 
в АКЗС внесен проект закона, пред-
усматривающий изменения сроков 
перечисления курортного сбора в 
краевой бюджет. Это необходимо для 
поддержки его операторов – 23 юрлиц 
и индивидуальных предпринимате-
лей – санаторий, гостиниц, турбаз.

– Мера принята для того, чтобы со-
бранные в марте и, возможно, в после-
дующие месяцы средства они могли 
направить для решения своих первоо-
чередных задач, в том числе на выплату 
заработных плат. Но деньги курортного 
сбора не позднее 10 сентября должны 
быть перечислены операторами в 
региональный бюджет. В противном 
случае наступает ответственность за 
их неправомерное использование, – 
пояснил Евгений Дешевых.

Сейчас, конечно, собирать курорт-

ный сбор в Белокурихе не с кого. При 
этом сумма за март составила более 
4 млн руб.

Сезон ограничении�
Несмотря на распространение ко-

ронавируса, в теплые дни люди будут 
пытаться выехать на природу. Власти 
это понимают и на майских праздни-
ках усилят контроль за турбазами.

В преддверии длинных выходных 
в краевом управлении по развитию 
туризма и курортной деятельности 
еще раз напомнили об ограничении 
поездок с целью отдыха. Владельцам 
турбаз, гостевых и «зеленых» домов 
также необходимо помнить о запрете 
принимать гостей до 1 июня.

– Контроль за этими ограничитель-

ными мероприятиями возложен на 
Роспотребнадзор, органы местного 
самоуправления и внутренних дел. 
Представителями ведомств осущест-
вляются соответствующие рейды. К со-
жалению, есть попытки некоторых 
средств размещения обойти ограни-
чения, но они своевременно пресека-
ются, – рассказал Евгений Дешевых.

А вот после снятия всех ограничи-
тельных мер эксперты не исключают 
роста цен на некоторых турбазах.

– Это обычная практика для высо-
кого летнего сезона. Рыночные цены 
на услуги проживания основыва-
ются на анализе баланса спроса и 
предложения, государством они не 
регулируются. Однако мы полагаем, 
что стоимость может варьироваться 
при изменении рыночной конъюн-

ктуры как в большую, так и меньшую 
сторону, – подчеркнул начальник 
управления по развитию туризма 
и курортной деятельности.

Кстати, баланс спроса и предло-
жения может быть очень даже хоро-
шим. Ведущие туркомпании после 
окончания пандемии коронавируса 
собираются расширять свои пред-
ложения по российскому продукту. 
Среди перспективных направлений 
звучит Алтай.

Сейчас краевое управление по раз-
витию туризма и курортной деятель-
ности при содействии Ростуризма 
ведет переговоры с туроператором 
«Анекс тур». Он заинтересован в орга-
низации чартерных рейсов в Барнаул.

– Речь идет о периодичности один 
раз в неделю, – рассказал начальник 
управления. – Совместно с региональ-
ными туристическими компаниями 
мы обсуждаем условия сотрудни-
чества, ориентируюсь все-таки в 
большей степени на июль.

При этом окончательно програм-
мы будут сформированы после при-
нятия решения о снятии карантин-
ных мероприятий. 

Что касается открытия летнего 
сезона в целом, то эксперты озвучи-
вают несколько сценариев развития 
ситуации. Сделать достоверный про-
гноз практически невозможно.

С учетом имеющихся распоряди-
тельных документов по состоянию на 
сегодняшний день турпредприятия 
региона ориентированы на возоб-
новление работы с июня. В случае 
ухудшения ситуации с распростра-
нением коронавирусной инфекции 
запрет будет продлен.

Кристина ЛИВЕР,  
Андрей КАСПРИШИН (фото)

  КОМПЕТЕНТНО .

Туризм на карантине

Оксана Кудинова.После окончания эпидемии люди смогут подавать документы лично.

На майских праздниках кон-
троль будет усилен. Особенно в тех 
территориях, куда традиционно 
массово приезжают отдыхающие. 
Речь идет о Белокурихе, Алтай-
ском, Смоленском, Солонешен-
ском, Егорьевском районах.

Напомним, за нарушение огра-
ничительных мер предусмотре-
ны штрафы. Для физических лиц 
они составляют от 1 до 30 тысяч 
рублей, для индивидуальных 
предпринимателей – от 30 до 50 
тысяч, для юридических лиц – от 
100 до 300 тысяч рублей.

  ВАЖНО .

Жаркая весна
(Начало на 1 стр.)

зафиксировали в 
крае с  начала пожа-
роопасного сезона, 
объявленного 10 
апреля

76 пожаров 

КСТАТИ
О возгораниях в лесу жители Ал-
тайского края могут сообщить 
по телефонам:
– 01 – Единая служба спасения (с 
мобильного – 101, 112);
– 8 (3852) 63-66-40, 63-88-23 – ре-
гиональная диспетчерская служ-
ба Управления лесами Минприро-
ды Алтайского края;
– 8-800-100-9400 – прямая линия 
лесной охраны (круглосуточно, 
звонок бесплатный).
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Депутат Алтайского 
краевого Законода-
тельного Собрания, 
член фракции «Еди-
ная Россия» Николай 
Бушков рассказал о 
работе комитета по 
аграрной политике и 
природопользованию, 
а также о своём вза-
имодействии с изби-
рателями округа № 6 
(Тальменский, Шела-
болихинский, Тюмен-
цевский  районы) в 
2019 году.

– Николай Трофимович, 
вы состоите в комите-
те по аграрной политике 
и природопользованию. 
На решение каких задач 
была направлена дея-
тельность комитета?

– Насущным стал вопрос 
уменьшения площадей зе-
лёных насаждений в горо-
дах и районах края. Решить 
его призваны изменения в 
закон «Об охране зелёных 
насаждений в городских и 
сельских поселениях Алтай-
ского края», принятые в пер-
вом чтении совсем недавно. 
Они предполагают закрепле-
ние за микрорайонами ком-
пенсационного озеленения 
– высадки новых растений 
взамен уничтоженных или 
повреждённых.

Другая проблема косну-
лась сферы рыболовства. 
В конце этого года прекра-
тят своё действие договоры 
о предоставлении рыбопро-
мыслового участка для ор-
ганизации любительского 
и спортивного рыболовства 
в Алтайском крае. Это при-
ведёт к быстрому опусто-
шению водоёмов, особенно 
при активной деятельности 
браконьеров. Для предотвра-
щения ситуации нами была 

разработана и направлена в 
Государственную думу соот-
ветствующая законодатель-
ная инициатива.

Тесное сотрудничество ве-
лось с другими комитетами 
краевого Заксобрания. Так, 
совместно с комитетом по 
бюджету и налогам была под-
готовлена законодательная 
инициатива по исключению 
из объектов налогообложе-
ния транспортного налога 
сельскохозяйственной тех-
ники, например самоходных 
косилок, опрыскивателей и 
погрузчиков. А с целью уже-
сточения требований к охо-
те на пушных зверей было 
подготовлено и направлено 
обращение в Департамент 
государственной политики и 
регулирования в сфере охот-
ничьего хозяйства Минпри-
роды Российской Федерации.

Значимой стала работа 
на местах по разъяснению 
особенностей реализации 
законов «О регулировании 
отдельных лесных отноше-
ний на территории Алтай-
ского края» и «О порядке 
заготовки и сбора гражда-
нами недревесных лесных 
ресурсов для собственных 
нужд на территории Алтай-
ского края». Нельзя не отме-

тить вклад органов местного 
самоуправления районов в 
донесение до жителей этой 
информации – впоследствии 
были выявлены лишь незна-
чительные нарушения. Меж-
ду тем актуальными оста-
ются вопросы, связанные с 
пожарной безопасностью, 
особенно на граничащих с 
лесом земельных участках.

– Какие ресурсы при-
влечены к развитию 
сельских территорий и 
сельскохозяйственной 
отрасли в Алтайском 
крае?

– В декабре депутатами 
АКЗС был принят бюджет 
Алтайского края, который 
превысил цифру 100 млрд 
руб. Нашей фракцией в него 
были внесены поправки на 
общую сумму 1 млрд 912 млн 
255 тыс. руб. Большая часть 
расходов будет направлена 
на образование, здравоох-
ранение, строительство 
дорог. На 8,2% планируется 
увеличить заработную плату 
бюджетникам, в том числе 
работникам муниципаль-
ных учреждений в сельских 
муниципалитетах. На эти 
цели предусмотрен 1 мил-
лиард рублей.

Для работников сельско-
го хозяйства, как и прежде, 
сохраняется господдержка, 
которая теперь включает 
также две новые програм-
мы, предусматривающие 
финансовые вложения на 
развитие сельхозкоопера-
ции и сельскохозяйственных 
предприятий.

Особо значимым также 
считаю внесение изменений 
в закон «О развитии сельского 
хозяйства в Алтайском крае», 
которые среди прочего пре-
дусматривают расширение 
доступа российских сельскохо-
зяйственных товаропроизво-
дителей на рынки продукции, 
сырья и продовольствия.

– В мае 2019 года в 
Парламентском цен-
тре прошел форум, на 
котором была презен-
тована начавшая дей-
ствовать с 1 января 
2020 года комплексная 
госпрограмма развития 
сельских территорий. 
Каковы итоги работы 
предшествовавшей ей 
федеральной программы 
на территории Алтай-
ского края?

– Действовавшая до конца 
прошлого года программа 
дала регионам возможность 
для реализации широкого 
перечня проектов местного 
значения. Так, на террито-
рии избирательного окру-
га №6 в конце 2019 года в 
селе Ларичиха Тальменско-
го района была построена 
спортивная площадка общей 
стоимостью более 3,3 млн 
руб. Предприятие «Алтай-Фо-
рест», руководителем кото-
рого я являюсь, при этом 

выделило 1,2 млн руб. на 
софинансирование проекта.

Уже в текущем году в рам-
ках этой программы в Тюмен-
цевском районе планируется 
построить спортивную пло-
щадку в селе Вылково и обу-
строить тротуары в селе Тю-
менцево. В Тальменке начато 
строительство детского сада и 
средней общеобразовательной 
школы № 3.

– Какие объекты получи-
ли поддержку благодаря 
краевым программам и 

инициативам граждан 
в 2019 году?

– Если мы говорим о про-
грамме поддержки местных 
инициатив (ППМИ), то стати-
стика по Тальменскому рай-
ону показывает, что жители 
наиболее заинтересованы в 
появлении современных и 
качественных детских пло-
щадок (17 проектов), а также 
ремонте объектов культу-
ры (15 проектов), устрой-
стве уличного освещения 
(12 проектов) и обустройстве 
кладбищ (2 проекта). Напри-
мер, в Тюменцевском районе 
реализовано четыре проек-
та: три объекта по ремонту 
домов культуры и один по 
ремонту крыши Детской 
школы искусств.

В целом хочу сказать о 
значимости ППМИ в объеди-
нении желания жителей и 
стремления органов власти 
развивать сельские терри-
тории. В результате только в 
Тальменском районе по этой 

программе привлечено более 
40 миллионов рублей на реа-
лизацию 46 проектов.

Кроме того, по краевой 
адресной инвестиционной 
программе в Шелаболихин-
ском районе завершен капи-
тальный ремонт Кипринской 
средней общеобразователь-
ной школы и спортивного 
за ла школы в селе Ново-
обинцево.

В Тальменском районе по 
этой же программе в район 
за последние три года при-
влечено более 80 млн рублей. 

Для населенных пунктов 
с численностью более 1000 
человек работает и программа 
«Формирование современной 
городской среды», которая 
привлекла в район более 
32 млн руб.

– Николай Трофимович, 
как вы взаимодейству-
ете со своими избира-
телями?

– Большое значение я 
придаю личному общению. 
Поэтому всегда стараюсь уча-
ствовать в различных рай-
онных мероприятиях. Так я 
не только получаю возмож-
ность переговорить с руково-
дителями муниципалитетов 
и местными жителями, но 
и вижу настроение людей. 
Это позволяет понимать, над 
решением каких проблем 
необходимо работать в пер-
вую очередь.

Ведется и наградная де-
ятельность. Например, за 
2019 год награды Алтайского 
краевого Законодательного 
Собрания получили 112 жи-
телей избирательного окру-
га, которые внесли большой 
личный вклад в развитие 
а г ропромыш ленной от -
расли, социальной сферы: 
депутаты, общественники, 
спортсмены и волонтеры. 
Кроме того, в прошлом году 
награды были вручены стро-
ителям и дорожникам, рабо-
тавшим на особо значимых 
объектах.

Одной из важнейших со-
ставляющих моей депутат-
ской деятельности остается 
работа с обращениями. Ко 
мне приходят с вопросами 
жилищного характера, ка-
сающимися сферы здраво-
охранения, предоставления 
социальных услуг. Каждое 
обращение обрабатывает-
ся, даются консультации, 
направляются запросы в со-
ответствующие инстанции.

Беседовала Анна БОКОВА.

  ОТЧЁТ ДЕПУТАТА.

Объявление об открытии вакантных должностей  
председателей судов, мировых судей

В соответствии с п. 2 ст. 5, п. 8 ст. 6, п. 12 ст. 6.1 Закона РФ № 3132-1  
от 26.06.1992 «О статусе судей в Российской Федерации», пп. 3  
п. 2 ст. 19 ФЗ № 30-ФЗ от 14.03.2002 «Об органах судейского сооб-
щества в Российской Федерации» Квалификационная коллегия 
судей Алтайского края объявляет об открытии следующих ва-
кантных должностей:

– Новичихинский районный суд Алтайского края – пред-
седатель суда;

– Шипуновский районный суд Алтайского края – предсе-
датель суда;

– судебный участок № 1 Алтайского района Алтайского края –  
мировой судья;

– судебный участок № 2 Алтайского района Алтайского края –  
мировой судья;

– судебный участок Калманского района Алтайского края –  
мировой судья.

Заявления от претендентов на указанные должности и докумен-
ты, установленные п. 6 ст. 5 Закона РФ «О статусе судей в Россий-
ской Федерации», принимаются ежедневно (в рабочие дни) с 8.00 
до 16.00 по адресу: г. Барнаул, пр. Ленина, д. 25, каб. 201.

Последний день приема заявлений и документов – 22 мая 
2020 года до 16.00.

Справки по тел. 63-28-96.
О дне рассмотрения поступивших заявлений кандидатов будет 

сообщено дополнительно.

Информационное сообщение о торгах  
по продаже имущества

1 июня 2020 г. в 10.00 ООО «Сибресурс» проводит торги по продаже 
права требования к Н.И. Емельянову на сумму 19 087 044,84 рубля.  
Порядок проведения – очный. Начальная цена – 744 395 рублей. 
Место проведения: ул. Гридасова, д. 32 (оф. 32). Информация по 
тел. 60-95-95. Заказчик и организатор – ООО «Сибресурс».

Информационное сообщение
Организатор торгов Яковлев Василий Викторович (656056, г. Бар-

наул, а/я 102, buzzi2002@mail.ru, тел.: 8-903-911-1968, (3852) 50-36-70, 
ИНН 222100511032, СНИЛС 050-965-680-77), член Ассоциации «Реги-
ональная саморегулируемая организация профессиональных ар-
битражных управляющих» (г. Москва, 2-й Неопалимовский пере-
улок, д. 7, п. 1, ОГРН 1027701018730, ИНН 7701317591), – конкурсный 
управляющий ОАО «Алтайские коммунальные системы» (ОГРН 
1032202172199, ИНН 2224081377, г. Москва, ул. Маршала Савицко-
го, д. 28, кв. 255, р/сч 40702810902000000733 в Алтайском отделении 
№ 8644 ПАО Сбербанк, БИК 040173604, к/сч 30101810200000000604 
(далее – ОТ), уведомляет о признании несостоявшимися первых 
открытых торгов, назначенных на 20.04.2020, в связи с тем что на 
участие в торгах не было подано ни одной заявки.

Уведомление
АО «Барнаульская горэлектросеть» сообщает: на основании ч. 2  

ст. 157.2 ЖК РФ, в связи с тем что ООО «УК «Плаза» (ИНН 2225185019/ОГРН  
1172225034453) имеет перед АО «Барнаульская горэлектросеть» 
задолженность по договору № 9816, подтвержденную двусторон-
ним актом сверки взаимных расчетов, по состоянию на 29.02.2020 
в размере, превышающем три расчетных периода, АО «Барнауль-
ская горэлектросеть» уведомляет об одностороннем отказе от ис-
полнения указанного договора ресурсоснабжения с 25 мая 2020 г.  
в части снабжения электроэнергией в целях предоставления  
коммунальных услуг собственникам помещений в многоквар-
тирном доме. Договор энергоснабжения – от 19.09.2018.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

Ä-6, Ä-12, ßÌÇ, À-01, ÑÌÄ, ÊàìÀÇ.

Г. Барнаул, проезд Южный, 12-б. Тел. 8 (3852) 25-22-62, тел/факс 502-897.

Продаю пчелопакеты, плодные матки – 
карника, карпатка, бакфаст. Тел. 8-905-084-5521.

Продаю пчелосемьи. Тел. 8-906-964-5499.
Реклама

 Продаю шпагат сеновязальный. Тел. 8-923-793-1112. Реклама

Реклама

Николай Бушков: «Поддержка села – 
задача всех уровней власти»

«П   
   
    
   
».

Сообщение
43-я (внеочередная) сессия АКЗС 
состоится 30 апреля.

30 апреля, в четверг, состоится сорок 
третья (внеочередная) сессия Алтайского 
краевого Законодательного Собрания седь-
мого созыва. В проект повестки включены 
следующие основные вопросы.

Проекты законов:
О продлении срока представления све-

дений о доходах, расходах, об имуществе и 
обязательствах имущественного характера 
за отчетный период с 1 января по 31 декабря 
2019 года в Алтайском крае;

О приостановлении действия отдельных 
положений закона Алтайского края «О бюд-
жетном процессе и финансовом контроле 
в Алтайском крае»;

О внесении изменения в статью 14 закона 
Алтайского края «Об охоте и сохранении 
охотничьих ресурсов»;

О введении на территории Алтайского 
края специального налогового режима 
«Налог на профессиональный доход»;

О внесении изменения в закон Алтайско-
го края «О введении платы за пользование 
курортной инфраструктурой в Алтайском 
крае»;

О внесении изменений в закон Алтай-
ского края «Об объектах культурного на-
следия (памятниках истории и культуры) 
в Алтайском крае».

Проекты постановлений:
О назначении на должности мировых 

судей Алтайского края;
Об отзывах Алтайского краевого За-

конодательного Собрания на проекты 
федеральных законов, поступившие из 
Государственной Думы Федерального Со-
брания Российской Федерации;

О награждении Почетной грамотой 
Алтайского краевого Законодательного 
Собрания;

О поощрении Благодарственным пись-
мом Алтайского краевого Законодательного 
Собрания.

Сессия начнет работу в 10.00 в дистан-
ционном режиме. Трансляция заседания 
будет вестись на сайте Алтайского краево-
го Законодательного Собрания. Заседания 
постоянных депутатских объединений и 
комитетов пройдут 28 и 29 апреля также 
в дистанционном режиме.

  ОФИЦИАЛЬНО .
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Помощь придёт. Вирус не помешает
  БЛАГОТВОРИТЕЛЬНАЯ АКЦИЯ .

Сотрудники краевого отде-
ления Российского детского 
фонда раздали нуждаю-
щимся очередную партию 
гуманитарного груза. На 
этот раз – продуктовые 
наборы от трех крупных 
перерабатывающих пред-
приятий края: «Грана», 
«Барнаульский пищевик» 
и «Алейскзернопродукт».
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В условиях ограничительных 

мер пишутся новые сценарии для 
того, что раньше казалось простым 
и обыденным. Схема «Разгрузил – 
принял – выдал» теперь выверяется 
по минутам, со множеством предва-
рительных созвонов. Подопечным 
фонда пакеты с продуктами пере-
дают либо с оказией, либо, как се-
годня, соблюдая жесткие противо-
эпидемические правила, и только 
людям,  попавшим в действительно 
безвыходную ситуацию. Человек 
приходит в строго определенное 
время, на входе в барнаульский 
офис фонда на проспекте Красно-
армейском его ждёт уже сформи-
рованный пакет. До и после визита 
помещение обрабатывается дезрас-
творами и кварцевыми лампами. 
Следующий посетитель – через пол-
часа. Общение с сотрудниками в 
эти дни исключено. Впрочем, как 
и для «АП», которая делала этот ре-
портаж во всей противовирусной 
экипировке.  

Благотворительная акция 
«Все мы хорошие люди» в раз-
гаре. Машины с мукой, крупой, 
растительным маслом и колба-
сой, которые ждали с утра, – не 
первая гуманитарная поставка 
в условиях эпидемии.

В ожидании разгрузки знако-
мимся с волонтерами. Работают 
они сейчас маленькими коман-
дами, чтобы не нарушать правил. 
Средства защиты, маски, перчат-

ки, санитайзер – с собой, заметим, 
не для камеры, а для себя. Выве-
ряют даже расстояние до вытяну-
той руки с диктофоном и камеры 
нашего фотокора. Понимают ребя-
та: помогая другим, главное – не 
навредить себе и людям.

Студенты-волонтеры нынче на-
расхват, рулит такими бригадами 
лидер краевого центра развития 
добровольчества Никита Федю-
нин. Со стороны всё кажется про-
стым. На самом же деле за недели 
самоизоляции здесь выработали 
простую, но эффективную орга-
низационную модель. Активисты 
движения, которые помогают се-
годня пожилым людям, социально 
уязвимым семьям и вообще всем 
нуждающимся, списываются в со-
цсетях и объединяются для обще-
ственно полезных дел небольшими 
группами. 

Н� ���� �����
Владиславу Бормину, третье-

курснику юрфака АлтГУ, уже 

доводилось разгружать «гума-
нитарку». 

– Страна у нас одна, и беда на 
всех тоже одна. Никто не отси-
дится в сторонке. А поэтому, если 
можешь, надевай маску с перчат-
ками, брызгайся антисептиком, 
иди помогать, – обращается к ро-
весникам Влад.   

Его товарищ Аман Турсунов 
– магистрант АлтГТУ. Парень ро-
дился и вырос в Таджикистане, 
а учится в России, сейчас у него 
двойное гражданство.

– Получается, у меня две родины, 
и я одинаково переживаю за ситуа-
цию и здесь, и там. И буду помогать, 
чем могу. Тем более что есть опыт 
работы в экологическом студенче-
ском отряде «Зеленая волна».

Волонтерская история Ёрмахма-
да Мухсинова началась с приходом 
коронавируса в наш край. Будущий 
врач, студент лечебного факуль-
тета АГМУ, он присоединился к 
добровольцам, чтобы исполнить 
свою миссию.

Свое стремление к волонтер-
ству второкурсник АГАУ Никита 
Мальцев объясняет лаконично: 
«Люблю, когда мы вместе».

Пока ребята работают, у води-
теля-экспедитора Руслана Бергена 
есть минутка, чтобы поговорить. 
Он привез с Табунского элеватора 
в Барнаул две тонны продукции, 
в дороге провел восемь часов. 
Рейс, по его словам, обычный, 
коммерческий, но одно другому 
не мешает, по пути забросил в 

Детский фонд и гуманитарный 
груз, предназначенный для его 
подопечных.

Руководитель реготделения 
РДФ Оксана Овчинникова расска-
зывает о том, что проверенные и 
надежные партнеры не подвели 
и в сложные времена, первыми 
пришли на помощь.

– Например, с руководите-
лем компании «Грана» Вале-
рием Васильевичем Гачманом 
мы сотрудничаем не впервые, 
он заслуживает самых добрых 
слов, потому что поддерживает 
и краевой благотворительный 
марафон «Поддержим ребенка», 
и акцию «Все мы хорошие люди». 
Человек откликается сердцем, 
это правда. То же могу сказать 
и про других друзей фонда. Они 
творят добро не ради пиара. Се-
годня вы не увидите здесь дирек-
торов, позирующих на камеры. 
Приезжают водители-экспеди-
торы, разгружаются и уезжают. 
Понятно, что весь Алтайский 
край мы не обеспечим, но за две 

недели смогли помочь 26 семьям, 
и это замечательно.

Тем временем в назначенное 
время подошла за своим продук-
товым набором Дарья Петрищева, 
многодетная мама из Барнаула. 
Семья, в которой трое деток, Ека-
терина, Леонид и Рита, попала в 
сложную ситуацию, когда их отец, 
квалифицированный токарь, 
остался без работы. Услыхав о том, 
что фонд помогает таким семьям, 
женщина написала заявление.

– Сегодня всем сложно, я состою 
и в общественной организации 
«Много деток – хорошо», там тоже 
помощь выделяют, но желающие 
ее получить в очередь стоят. Это 
понятно, сама в такой ситуации 
оказалась. Продуктовые наборы 
– не панацея, конечно, но они по-
могут продержаться. Наш папа уже 
выходит на работу, а я обратилась 
в центр занятости населения, со-
бираюсь учиться на парикмахе-
ра. Всё у нас наладится, – уверена 
женщина.

Тамара ПОПОВА

«П,   А   
 ,      
  ,   -
».

Идет разгрузка гуманитарной помощи. Реальная продуктовая поддержка нуждающихся.
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ТЕЛЕФОНЫ СОБСТВЕННЫХ КОРРЕСПОНДЕНТОВ:

В золотой 
середине

«АлтайБаскет» занял седьмое 
место в мужской Суперлиге-2 
сезона-2019/20.

Исполком РФБ утвердил ито-
говую классификацию команд в 
ХХIX чемпионате России по ба-
скетболу среди мужских клубов. 
Турнир был досрочно завершен 
из-за угрозы распространения 
коронавируса.

Барнаульский «АлтайБаскет» 
занял седьмое место в турнирной 
таблице Суперлиги-2, в которой 
выступало 14 команд. Первое место 
заняли «Чебоксарские Ястребы», 
второе место у «Тамбова», третье 
– у «Динамо» (Магнитогорск). Если 
бы чемпионат не прервался, по-
допечные Бориса Соколовского 
завоевали бы путёвку в плей-офф. 
Напомним, что в прошлом сезоне 
«АлтайБаскет» финишировал 11-м 
из 13 коллективов.

Подведены итоги и в первен-
стве России среди юношей до 
19 лет (Детско-юношеская баскет-
больная лига). «АлтайБаскет» занял 
30-е место среди 44 команд. В трой-
ку лучших вошли «Зенит-УОР № 1» 
(Санкт-Петербург), МБА (Москва) и 
«Локомотив-Кубань-ЦОП-ДЮБЛ» 
(Краснодар).

Хорошая 
и плохая новости

Алтайский легкоатлет Сергей 
Шубенков вошел в антидопинго-
вый комитет Всероссийской фе-
дерации легкой атлетики (ВФЛА).

Возглавил комитет вице-прези-
дент ВФЛА Эдуард Безуглов, кото-
рый является руководителем меди-
цинской комиссии ВФЛА. Помимо 
серебряного призёра чемпионата 
мира 2019 года в беге на 110 метров 
с барьерами Сергея Шубенкова в 
антидопинговый комитет также 
вошли Евгений Ачкасов – про-
фессор, заведующий кафедрой 
спортивной медицины и меди-
цинской реабилитации Первого 
МГМУ имени И.М. Сеченова; Олег 
Талибов – доцент кафедры тера-
пии, клинической фармакологии 
и скорой медицинской помощи 
МГМСУ имени А.И. Евдокимова; 
Камран Бабаев – президент Федера-
ции легкой атлетики Костромской 
области. 22 апреля в режиме ви-
деоконференции комитет провел 
первое заседание. На нём были раз-
работаны рекомендации, которые 
касаются более жёсткого контроля 
в сфере антидопинга, предложен 
ряд мер, в том числе возможность 
дополнительного тестирования 
спортсменов, не входящих в пулы 
тестирования.

Между тем организаторы чем-
пионата Европы по лёгкой атлети-
ке, который должен был пройти в 
конце августа в Париже, отмени-
ли соревнования из-за пандемии 
коронавируса. Шубенков назвал 
это очень неприятной для себя 
новостью.

Сухов – 
среди лучших

Воспитанники Краевого шах-
матного клуба стали победителя-
ми Всероссийского интернет-тур-
нира «Шахматная планета».

Турнирные баталии IV Кубка 
«Шахматная планета» проходи-
ли 13–17 апреля. Площадкой для 
соревнований стал сайт Шахмат-
наяПланета.рф. Это закрытый 
электронный шахматный ресурс 
для дистанционного обучения и 
проведения интернет-турниров 
по шахматам среди школьников 
с делением по школам, регионам 
и федеральным округам.

В кубковый зачёт входили ре-
зультаты пяти лично командных 
турниров, которые проводились 
каждый день. На партию отводи-
лось 5 минут плюс 3 секунды за 
каждый сделанный ход. Кубковые 
соревнования состоялись в трёх 
возрастных группах.

Команда Краевого шахматного 
клуба (Барнаул) в составе Артура 
Сухова, Александра Звездакова, Ксе-
нии Урусовой, Михаила Коваленко 
и Олега Русанова (тренеры Алексей 
Бочкарёв и Александр Долгов) стала 
победителем в старшей возрастной 
группе – до 19 лет, оставив позади 
себя 16 команд. В личном зачете Ар-
тур Сухов занял третье место.

Георгий МАНГАСАРЯН

  ЗНАЙ НАШИХ! .

  СТРОЙСЯ, ТЕЛО .

  ПАНОРАМА .

Лучшая алтайская лыжница, победительница молодёж-
ного первенства мира – 2018, чемпионка и призёр зимней 
Универсиады – 2019 в Красноярске Яна Кирпиченко рас-
сказала в интервью «Алтайской правде» о тренировках в 
условиях самоизоляции, минувшем сезоне и предстоящей 
защите диплома.

В ������������� 
������

– Яна, где вас застал наш 
звонок?

– В Барнауле, только что бегала с 
мамой в лесу на «Трассе здоровья». 
У неё вообще давняя любовь к спор-
ту. Поэтому когда приезжаю домой, 
то всегда с ней тренируемся, я сво-
им темпом катаюсь, она – своим.

– Чем ещё занимаетесь по-
мимо беговых тренировок?

– Я только начинаю втяги-
ваться после короткого отдыха, 
связанного с окончанием сезона. 
Поэтому тренировки ещё такие… 
слабенькие. Делаю упражнения 
на статику, держу планку, качаю 
пресс, приседаю. Дома гантелей 
нет, но, думаю, буду подключать 
бутылки пятилитровые. Хорошо, 
что в Барнауле есть 25-километро-
вая «Трасса здоровья». Можно и на 
велосипеде покататься, и побегать. 
В Тюмени, например, спортсменов 
не пускают даже в лес, вообще всё 
закрыто.

– Следите за тем, как пере-
живают пандемию иностран-
ные лыжницы?

– Норвежки ещё катаются. У них 
до сих пор лежит снег, трассы хоро-
шо готовы. Как остальные – не знаю.

– В каких-то челленджах, он-
лайн-зарядках для любителей 
участвуете?

– Нет, я сейчас стараюсь немно-
го расстаться с «Инстаграмом». За 
последнее время практически туда 
не заходила. Поэтому даже нет же-
лания участвовать в таких акциях.

– Параллельно ещё и учёбой 
занимаетесь?

– Да, в этом году оканчиваю ма-
гистратуру в Поволжской академии 
физической культуры и спорта в 
Казани. Неизвестно, как будет про-
ходить защита диплома. Возмож-
но, дистанционно, если до июня 
не снимут ограничения.

– Какую тему выбрали для 
диплома?

– «Сравнительные характери-
стики соотношения объёма и ин-
тенсивности нагрузок лыжников 
высокой квалификации в годич-
ном цикле». Работа построена на 
анализе собственных тренировок, 
поэтому с темой дипломной мне 
очень повезло.

– Не хотелось изучить опыт 
Терезы Йохауг и других нор-
вежек, которые поражают 
своей физической силой?

– Думаю, их подготовка слиш-
ком засекречена. Даже у нас между 
тренерами в России идёт неглас-
ная конкуренция, каждый хочет 
придумать что-то для своих спор-
тсменов. А уж между странами это 
соперничество ещё сильнее.

В ���� �� ������
– Громом среди ясного неба 
в лыжном мире прозвучала 
новость о том, что пер-
венство России отменили 
буквально за полчаса до 
старта?

– Да, но это среди юниоров, а 
взрослых предупредили об отмене 
примерно за неделю до чемпиона-
та. Конечно, расстроились, потому 
что набор в команду на централи-
зованную подготовку, возможно, 
был бы совершенно другим.

– Как прокомментируете 
слова Елены Вяльбе, которая 
сказала, что вас и Анну Не-
чаевскую не взяли в сборную 
в воспитательных целях и 
что вам обеим нужно встрях-
нуться?

– Не знаю, чем руководствова-
лась Елена Валерьевна (Вяльбе – 
президент Федерации лыжных 
гонок России. – Прим. «АП»). Обыч-
но в команду набирают по спор-
тивному принципу. Не считаю, 
что у нас с Аней были какие-то 
проблемы в этом плане. Но, воз-

можно, так будет даже лучше. Сей-
час я вернулась к личному тренеру 
(Артемию Гельманову. – Ред.), с ко-
торым до этого уже работала на 
протяжении восьми лет. Считаю, 
что это хороший вариант.

– Как сами оцените прошед-
ший сезон?

– Поставлю себе четвёрку по пя-
тибалльной шкале. Сделала шаг 
вперёд, но не такой большой, как 
хотелось бы. Планировала отбегать 
все этапы Кубка мира и старать-
ся регулярно въезжать в топ-30, а 
иногда и в двадцатку сильнейших. 
В принципе, так и получилось. 
Единственное, что концовка сезона 

получилась смазанной, состояние 
было далёким от оптимального.

– В начале марта на заклю-
чительном этапе эстафеты 
вы уступили в финишной раз-
ножке третье место чемпи-
онке мира из Швеции. Как это 
повлияло на вас?

– Расстройство, конечно, было 
большое. Оно не прошло ни к ве-
черу, ни даже на следующий день. 
Очень долго прокручивала в голове 
эту ситуацию. Думала, что предста-
вился реальный шанс взять пер-
вую медаль на этапе Кубка мира. 
А вдруг такой возможности больше 
не будет? Не давали покоя и мысли, 
что подвела команду, все девчонки 
выложились по максимуму.

– Что бы вы поменяли, если 
бы была возможность отмо-
тать время назад?

– Думаю, ничего. Бежала бы точ-
но так же. Потом уже пересматрива-
ла много раз эту эстафету, разгова-
ривала с тренером. Был ещё вариант 
начать свой этап побыстрее, но не 
факт, что это принесло бы резуль-
тат. По ходу дистанции пыталась 
уйти в отрыв, но не получилось. 
А бороться со шведкой на финише, 
конечно, было очень тяжело, потому 
что Майя Далквист – чемпионка 
мира в спринте, у неё совершенно 
другие мышцы, более резкие движе-
ния в отличие от дистанционщиков.

П��������  ��������
– В вашем «Инстаграме» 
много постов с животными. 
А своих питомцев, случайно, 
нет?

– После «Тур де Ски» подобрала 
в подъезде котёнка, его просто в 
коробке оставили. Хотела пристро-
ить в хорошие руки, но в итоге он 
остался с нами. Теперь это очень 
красивый кот, который меня ве-
селит!

– За развитием ситуации с 
коронавирусом следите?

– Сначала следила. Сейчас аб-
страгировалась от этого, потому 
что немного надоел поток ново-
стей на эту тему. Ситуация пока 
развивается не лучшим образом, 
число заражённых идёт только на 
повышение. Думаю, зацикливаться 
на этом точно не нужно.

– Какие задачи ставите перед 
собой на предолимпийский 
сезон?

– Даже не хочу загадывать. Сейчас 
очень сложно предположить, как 
пройдёт подготовка. И каким вообще 
будет сезон с этой пандемией.

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Яна Кирпиченко: 
«Бегаю вместе с мамой»

26 апреля состоялся он-
лайн-финал «Сибирской 
трансформации». Борьбу 
за медали и ценные при-
зы популярного проек-
та вели 64 барнаульца, 
которые на протяже-
нии почти трёх месяцев 
приводили себя в форму и 
худели под руководством 
опытных наставников.

Этой весной из-за коронавиру-
са отменились все соревнования, 
в том числе по бодибилдингу. 
Мало было бед атлетам, так ещё 
закрылись все тренажёрные 
залы и фитнес-клубы. В подве-
шенном состоянии оказались и 
участники пятого сезона барна-
ульского проекта «Siberian транс-
ФОРМАция». Однако Федерация 
бодибилдинга и фитнеса Алтай-
ского края решила довести дело 
до конца, организовав финал в 
онлайн-формате.

– Время непростое, но нахо-
дим какие-то новые форматы, 
– отметил присоединившийся 
к началу трансляции турнира 
министр спорта Алтайского края 
Алексей Перфильев. – Как только 
все ограничения будут сняты, 
вернёмся к прежнему ритму и 
обычному соревновательному 
графику.

Судьи отсматривали участ-
ников, позирующих дома, через 
специальную онлайн-платфор-

му. Также они сравнивали фо-
тографии до и после, оценивая 
результат проделанной за квар-
тал работы. Главный критерий 
– то, как конкурсант за 2,5 меся-
ца трансформировал своё тело. 
Большинство из них изменились 
буквально до неузнаваемости, 
а некоторые за время участия 
в проекте сбросили 20 и более 
килограммов.

– Цифры фантастические, – 
сказал главный судья и ведущий 
проекта, вице-президент Феде-
рации бодибилдинга и фитнеса 
Алтайского края Александр Бар-
башин. – Но всё это проходило на 
наших глазах, поэтому поверьте: 
такая трансформация за 11 не-
дель вполне возможна. Жаль, не 
смогли провести финал на сцене. 
Однако, как мне кажется, формат 
онлайн не так уж и плох. Охват 
аудитории гораздо больше.

Первыми на суд зрителей 
предстали мужчины не стар-
ше 35 лет. Они синхронно вы-
полняли повороты, показывая 
жюри свои мышцы. В итоге по-
беда досталась Роману Киселёву, 
который сумел сбросить 26,6 кг! 
После оглашения результатов 
он поблагодарил организаторов 
проекта за возможность изме-
нить себя в лучшую сторону. 
Среди женщин в этой возраст-
ной категории лучшей была 
признана трансформация Екате-
рины Душениной. Победителям 
и призёрам достались медали, 

ценные подарки и денежные 
призы от организаторов и спон-
соров. Общий призовой фонд 
конкурса – 190 тыс. руб.

Одной из участниц в катего-
рии старше 35 лет стала редак-
тор «Комсомольской правды 
– Барнаул» Ольга Ведерникова, 
которая в своих «Дневниках 
худеющей» писала, что за вре-
мя проекта не съела ни одной 
конфеты и ни одной булочки. 
В итоге за три месяца ей удалось 
скинуть почти 9 килограммов 
и привести себя в условиях са-
моизоляции в отличную форму. 

Самой старшей участницей фи-
нала стала 57-летняя Людмила 
Шарова.

– Я пришла большой и кру-
глой, – сказала долгожительница 
проекта Ирина Кочубеева, ко-
торая пятый раз участвовала в 
«Сибирской трансформации». – 
С каждым разом менялась в луч-
шую сторону, в общей сложности 
ушло около 20 кг. Онлайн-финал 
мне больше понравился, пото-

му что видела себя со стороны в 
сравнении с другими участница-
ми. К тому же на сцене я немного 
нервничала, а здесь ощущала 
себя спокойнее.

Однако были и такие, кто 
отметил, что даже самая каче-
ственная видеосвязь не заменит 
личного присутствия и живого 
контакта. Например, Дмитрий 
Кочетов, ставший серебряным 
призёром в категории «Пляжный 
бодибилдинг», несколько лет 
назад участвовал в «Сибирской 
трансформации», финал которой 
проходил на профессиональной 

сцене. По его словам, тогда он 
испытал гораздо больший драйв, 
ощущая запах грима и видя 
перед собой зрителей, софиты, 
соперников в одной линии… А 
турнир в условиях самоизоля-
ции – это как футбольный матч 
при пустых трибунах, атмосфера 
совершенно не та. Хотя Дмитрий 
признал, что в данной ситуации 
онлайн-соревнования – это един-
ственный выход.

В категории «Мамочки в де-
крете» состязались девушки, ко-
торые воспитывают маленьких 
детей. Лучшей была признана од-
нофамилица рок-звезды нулевых 
Виктория Чичерина. Заверши-
лась «Сибирская трансформация» 
категорией «Фитнес-бикини», 
где важны презентация, пода-
ча участницы, грим, прически, 
купальники. Здесь победа доста-
лась Кире Латкиной. Кстати, её 
тренер Нелли Мошкина, которая 
также готовила к финалу Чиче-
рину и Душенину, была признана 
лучшим наставником проекта 
и получила денежный приз в 
размере 40 тыс. руб.

– Все участники прошли не-
лёгкий путь: жёсткие диеты, тре-
нировки… И, несмотря на все 
трудности, добрались до финала, 
– подвела итог соревнованиям 
одна из наставниц проекта, Ари-
на Плотникова. – У большинства 
изменились вкусовые предпо-
чтения, сформировались пра-
вильные пищевые привычки. 
У некоторых улучшилась личная 
жизнь.

Уже 27 апреля стартовал но-
вый сезон «Сибирской транс-
формации», который будет 
проходить в онлайн-формате. 
Участники будут слушать лек-
ции, мастер-классы по приго-
товлению еды, тренироваться 
в условиях самоизоляции. При-
соединяйтесь!

Евгений ЛИМАНСКИЙ

Трансформеры по-барнаульски
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Ольга Ведерникова испытала «трансформацию» на себе.

Артемий ГЕЛЬМАНОВ, старший тренер жен-
ской юниорской сборной России, тренер Центра 
спортивной подготовки сборных команд Ал-
тайского края:

– Предстоящий сезон будет ключевым в плане отбора на зим-
ние Олимпийские игры – 2022 в Пекине. Тренеры уже должны 
расставить приоритеты по лыжникам, которые войдут в основ-
ную обойму. Решили, что Яна пройдёт подготовку в моей группе 
юниорок, но, естественно, объёмы у неё будут другие. Считаю, 
что немецкий тренер Маркус Крамер, в группе которого она 
тренировалась последние два года, мыслит с европейской точки 
зрения, а к нашим спортсменам нужен более строгий подход. 
Конечно, Яна сможет участвовать в первых отборочных стартах, 
которые обычно у нас проходят в Финляндии. Если покажет 
хороший результат, то попадёт в состав на Кубок мира. С 1 мая 
планируем начать более серьёзные тренировки.

  СЛОВАМИ ТРЕНЕРА .
Яна Кирпиченко ведёт борьбу за медаль со шведкой Майей Далквист.
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